

LA FIDELIDAD CASTELLANA

Esto fidelis usque ad mortem, et dabo tibi coronam vitae. (APOC. CAP. 2, V. 10.)

DIARIO TRADICIONALISTA.

Se fiel hasta la muerte y te daré la corona de la vida.

PUNTOS DE SUSCRICION

en la Administracion de este periódico
CENTRO CATÓLICO, *Lain-Calvo* 16.

Forma de pago:—En libranza del giro múfuo ó letra de fácil cobro, á la órden del Director del CENTRO CATÓLICO ó en sellos de franqueo ó del timbre móvil para recibos. En este caso en carta certificada.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS
á precios convencionales.
Grandes rebajas á nuestros suscritores y abonados.
Insercion de Esquelas de defuncion y funeral á 3 pts. doble tamaño, 5 pts.

Precios de suscripcion.
EN TODA ESPAÑA..... { Tres meses 3 ptas. 75 céntos.
Seis id. 7 id. 50 id.
Un año 15 id. " "
ULTRAMAR Y EXTRANJERO. Un año 30 id. " "
Número suelto 10 céntimos.

+

LA SEÑORITA
Doña Felisa Linage Saez,
ha fallecido.
(S. P. D.)

Sus hermanos D. Cándido Linage, Coadjutor de la Parroquia de San Cosme; y Doña Casilda, hermano político D. Ventura Izquierdo, tias, sobrinos, primos y demás parientes

Suplican á los amigos que por olvido no hayan recibido esuela de defuncion se sirvan encomendarla á Dios y asistir al entierro y funerales que, por el eterno descanso de su alma, se han de celebrar en dicha Parroquia de San Cosme y San Damian; el primero hoy á las seis de la tarde y los restantes en los dias 4 y 5 del actual á las nueve de la mañana; por cuyo especial favor le viviran agradecidos.
Burgos 3 de Junio de 1889.
Vivia, Concepcion, 7.

CASA EN ARRIENDO.

En la calle de San Cosme, núm. 23 se arrienda una casa compuesta de dos pisos, boardilla, almacén y jardín. Bien tomándola toda ó el piso principal, almacén y jardín; para tratar piso principal de dicha casa.

La Fidelidad Castellana.

LUNES 3 DE JUNIO DE 1889.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA JUNIO.
El espíritu de oracion.

ORACION COTIDIANA PARA TODO EL MES.

¡Oh Jesús mió! por medio del Corazon immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco especialmente para que, las familias que á vuestro corazon se consagran, pidan, como vos nos enseñais, y reciban, como vos lo prometéis, las gracias necesarias para preversar en vuestro amor hasta la muerte.

PROPÓSITO.

Ejercitar mejor y con mas frecuencia, privada y públicamente, la práctica de la oracion mental y vocal.

Centenario XIII de la conversion de Recaredo.

ORACION.

OMNIPOTENTE y piadoso Dios, que por el católico rey nuestro Recaredo y los Padres del tercer Concilio toledano, arrojásteis de nuestra pátria la pravedad arriana; concedednos que unidos en una misma fé y caridad, trabajemos con ardor por la restauracion de nuestra Unidad Católica y del imperio social de vuestro Unigénito Hijo y Salvador nuestro Jesucristo. Amen.

¡Corazon de Jesús, reinad en nuestra España!

¡Madre immaculada, salvadnos!

¡Angel custodio del reino, Santiago Apóstol, Santos de España, interceded por nosotros.

S. S. Leon XIII, por decreto de 19 de Enero de 1889 concede 300 dias de indulgencia, una vez al dia, á los españoles que en este año rezaren devotamente y con el corazon contrito la precedente oracion.

SÍ, NO Y QUÉ SÉ YO.

Sería cuento de nunca acabar empeñarse en desenredar los lios en que el Sr. Llauder se envuelve en el artículo *Su obra* que transcribimos dias pasados.

Por otra parte, lo importante era tornarle las confesiones que humilde mente hace, son á saber (entre otras):

Que nosotros teniamos razon, y erró D. Carlos, y no se trataba de una mera cuestion de conducta sino de doctrina;

Que, en efecto, el carlismo ha mudado de postura y de principios, y ahora tiene por «basado en el racionalismo,» herético, pecaminoso, abominable y condenado por la Iglesia (que es el tema de los mestizos), lo que tan resueltamente aprobó D. Carlos en otro tiempo, lo que tan bizarramente defendió el Sr. Llauder por bueno y santo á las órdenes de D. Cándido Nocedal;

Que, como nosotros lo deciamos, ya no quieren el Sr. Llauder ni el carlismo restar á los que sustentan errores liberales, sino abrazarse á ellos y eliminar únicamente á los íntegros ó intransigentes, que es exactamente lo mismo que proponia Pidal en el Ateneo;

Que ya el carlismo y el Sr. Llauder están hartos del sistema *nocedalista*, *uti vocant*: es decir, de la integridad de la doctrina; de la política de intransigencia; del sistema que solo busca la union en la verdad católica, la cual no se compadece con las doctrinas allegadas al liberalismo; del sistema que no quiere hacer del que no ve las opiniones perniciosas; del sistema que no busca por centro de unidad á Apolo ni á Cefas, ni estas ó las otras componendas interesables y mundanas, sino á Jesucristo Señor nuestro;

Que el Sr. Llauder y el carlismo prefieren ahora el sistema *pidalino*, y unirse á las capacidades que el *nocedalismo* segregó; y quieren atraerlas ó sumarse con ellas, al tenor de *El Pensamiento del Duque de Madrid*; y aspiran á unir á la *Vieja* con la *Nueva España*, como decia la Sra. Pardo Bazan cuando de Venecia vino; y trabajan por juntar á los hombres de buena voluntad ó buen componer con exclusion de los violentos ó íntegros, que decia el Sr. Pidal; é izando bandera mestiza, se derrumban nuevas piedras erráticas de la cumbre de los principios íntegros á los valles del *panliberalismo*.

Tambien importaba, por lo que es cuenta, tornar al Sr. Llauder la confesion de que él siempre fué así, como ahora es; y cuando se llamaba nuestro amigo y defendia nuestras doctri-

nas y nuestras personas, no decia lo que sentia, manifestaba lo contrario de lo que pensaba, queria una cosa y decia otra, en suma, nos.... nos.... nos.... ¡nos embromaba!

¿Se enteraron Vds. bien de todo eso? ¿Sí? Pues oigan Vds. esto otro que el mismo señor Llauder dijo en la dominical siguiente, y asómbrense y pásense, si aun es posible que nadie se pasme ni asombre de nada tratándose del Sr. Llauder:

«El jefe del *nocedalismo*, sumiso á la Iglesia y obediente al jefe augusto á quien habia prestado vasallaje,» (?) «fué y hubiera sido el verdadero caudillo de las fuerzas católicas de España. Desde que quiere imponerse á los que gobiernan á la Iglesia y á quien tiene mision para mandarle, empezó á cometer desaciertos y á cegarse.»

Pues ¿no habiamos quedado en que el presunto jefe del *nocedalismo* acabó por renunciar al mundo y sus vanidades, y desertó de la lucha, y abandonó á los suyos, y se metió en una casa de campo y se aisló de todo comercio humano, solo y desamparado?

Pero, en fin, ello es «que,» aún retirado é incomunicado, «quiere imponerse á los que gobiernan á la Iglesia» y á quien tiene mision para mandarle, «al jefe augusto á quien habia prestado vasallaje,» como dice otras veces, y entonces y no antes «empezó á cometer desaciertos y á cegarse,» y por eso y no por otra cosa perdió el caudillaje, que si no, él «fué y hubiera sido el verdadero caudillo de las fuerzas católicas de España.»

De manera que no debe ser verdad que se rebelara por alcanzar ese caudillaje, como el Sr. Llauder dice y repite en ese y todos sus artículos; porque si él era el verdadero caudillo, y lo hubiera seguido siendo sin rebelarse, es evidente que si se rebeló seria para dejar el caudillaje, ó por cualquiera otra cosa; pero no es verosímil que se rebelara por lograr lo que ya tenia y hubiera seguido teniendo no rebelándose.

Pero aunque el Sr. Llauder dice eso, tambien dice lo otro: que antes de la rebelion, y además del afán de caudillaje, el *nocedalismo* sacrificó á la inocente *Union* y á *La Fé* inocentísima, y es un inicuo sistema de restas, eliminaciones y furros aniquilador y mortífero, un conjunto de errores y abominaciones que ya *El Pensamiento Galáico* clasificó entre las falsedades y los errores liberales. De modo que fué gran ventura que el presunto jefe se rebelara; porque si no D. Carlos le habria dado, y el Sr. Llauder reconocido, que es la mas negra, un caudillaje que solo daba de sí los errores, iniquidades, restas abominables, desolacion y muerte: desdichas tan horrendas que el Sr. Llauder reniega de haberlas apoyado, y quisiera persuadir á las gentes que él no las apoyó jamás, porque considera el tal *nocedalismo* como una política execrable y desastrosa, desde que su jefe se rebeló, y antes, y desde que eliminó á *La Union* y á *La Fé*, y siempre.

De suerte que D. Carlos es de oro (y el Sr. Llauder de plata sobredorada lo menos); porque, segun el Sr. Llauder, le traen sin cuidado los errores, las restas y los desastres; porque, segun el Sr. Llauder, lo único que le importa es que su persona sea atacada y reverenciada con sumiso vasallaje, aunque se hunda España y se pierda el mundo; porque, con tal de que acatase y reverenciase su persona, él dió y hubiera seguido dando el caudillaje al Sr. Nocedal, y autorizando y sosteniendo los errores insufribles, los procedimientos reprobados, las restas inicuas y todas las demas abominaciones que el Sr. Llauder atribuye al Sr. Nocedal y al *nocedalismo* de hoy, que elimina á los carlistas, y al de ayer, que restaba con igual injusticia, á *La Union Católica* y á *La Fé*.

De suerte, de modo y de manera que el Sr. Llauder se hace un ovillo, y deja lucido á D. Carlos, y él mismo queda lucido.

QUE SE YO, NO Y SÍ.

Es entretenidísimo, para quien tiene la cabeza firme y no se marea, seguir atentamente los discursos del Sr. Llauder. No cabe modo mas breve y seguro de saber hasta donde pueden llegar la confusion y el barullo en la humana inteligencia.

Dice el Sr. D. Luis en una parte que nosotros y nuestros periódicos «ponemos todo nuestro empeño en arrojar» «á los carlistas del campo de la verdad;» en otra parte, y despues de censurarnos por haber eliminado y rechazado sucesivamente á *La Union*, á *La Fé* y á los carlistas, habla de «todos los echados por el *nocedalismo* de la verdad íntegra;» con lo cual parece indicar que el defecto del *nocedalismo* y sus periódicos consiste en querer ser dueños únicos y absolutos del campo de la verdad, en no sufrir compañía y querer ser solos en el campo de la verdad íntegra. Y ya sabemos nosotros que para el Sr. Llauder es el idioma un rebelde, tan rebelde como si fuera *nocedalista*, y que no siempre consigue el director del *Correo Catalan* decir, en su especial galiparla, lo que quiere mas aqui parece indudable que eso quiere decir y no otra cosa, porque si él creyese de veras que nosotros estamos en el error, claro es que no se quejaria con tanta amargura, antes se alegraria muchísimo de que le hubiéramos echado de nuestro campo. Y porque no quepa duda, explicitamente declara el Sr. Llauder lo siguiente:

«Mientras los hoy separados obedecieron á quien tenia derecho á mandarles en lo espiritual y en lo temporal, la nave surcaba serena los mares agitados de la contradiccion, las falanges iban engrosándose, infundian respeto á todos y podian acometer empresas maravillosas.»

Es, pues, notorio que, á juicio del Sr. Llauder, en nosotros no hubo mácula ni pecado hasta que nos separamos, hasta que nos rebelamos, y que maravillosamente condujimos la nave

entre tantas contradicciones cuando éramos jefes, como lo hubiéramos seguido siendo, á juicio del Sr. L'auder, si no nos hubiéramos rebelado.

Pero es el caso que antes de rebelarnos y separarnos, «eliminamos á los hombres de *La Fé*,» y «luego á los de *La Union Católica*;» con esto privamos al carlismo de «todas las capacidades alejadas del árbol que quería «cubrirlo todo con su sombra;» «esto» lo «lamenta hondamente» el Sr. L'auder «por muchas razones;» esto fué al juicio del Sr. L'auder, lo que perturbó, quitó fuerzas, arruinó y perdió al carlismo; esto es tan deplorable, á juicio del Sr. L'auder, que le lleva hasta ocultar que D. Carlos declaró suya la famosa advertencia rechazando á *La Union Católica*, que no fuimos nosotros sino D. Carlos quien entregó á *La Fé* al desprecio de los leales; esto, á juicio del Sr. L'auder, es tan espantoso que no quisiera haber contribuido á tanto horror, y dice: *tio, yo no he sido.*

Y como, á juicio del Sr. L'auder, cuando eso hacíamos y no nos habíamos separado ni rebelado, cuando hacíamos eso obedeciendo á D. Carlos, apremiados é instados por D. Carlos y ayudados, hasta con exceso, por el Sr. L'auder, hacíamos maravillas, y nuestras filas, engrosaban, y todo era paz y ventura y prosperidad y empresas maravillosas; y al mismo tiempo, según dice el mismo artículo, hacíamos un horror cuando eso hacíamos, á juicio del Sr. L'auder, y fué pecado mortal eliminar «á los hombres de *La Fé*, luego á los de *La Union Católica*» y posteriormente á ellos, á los carlistas...» nos da gana de creer que aquí alguien ha perdido el juicio, y preguntar, á estilo de las cajas de fósforos:

—Pero, Sr. L'auder, ¿lónde está el juicio?

(De *El Siglo Futuro*.)

Teorías y perogrulladas mestizas.

¡Oh, los transigentes!

Están muy á gusto con la Revolución mansa, encarnada en Cánovas-Pidal, y á fin de lograr que ese gusto sea pleno, sin molestias, ni zozobras, sin inquietudes de espíritu ni remordimientos de conciencia, se acogen á una especie de fatalismo de nueva invención. Con este maravilloso talisman se lisonjean de alcanzar dos cosas de muy difícil consecución, á saber; apagar los fuegos de los católicos intransigentes, y matar el gusano roedor de la conciencia.

Las teorías asustan, y las perogrulladas hacen reír; y ello es inevitable: cuando leemos las lucubraciones mestizas, hay que mandar al ojo derecho que llore por las teorías, y al izquierdo que ría por las perogrulladas.

Oigan Vds.: ¿Creían por ventura que es posible vencer á la Revolución, y que es un deber luchar con ella sin tregua ni descanso? Pues viven ustedes en un error lastimoso. «La contrarrevolución, dice la mesticería, es humanamente imposible, y por tanto sería una insensatez encerrarse en la contemplación de ideas políticas, y en la aspiración á sistemas, que, en nuestros tiempos, son verdaderas utopías.»

Está visto: no hay mas remedio que bajar la cabeza ante la omnipotencia del hado. No hay ideas, ni sistemas políticos antirevolucionarios que no sean verdaderas utopías. Si trabajáis contra la Revolución, sudáis en vano; si escribís, rompéis la pluma; si habláis, perdéis el tiempo y la saliva; si gastáis vuestro dinero en propagandas antirevolucionarias, lo gastáis inútilmente, sois unos pródigos, y unos

mentecatos que ignoran hallarse en lucha con lo imposible.

Un solo escritor de la mesticería sabe mas que vosotros, católicos españoles, y sabe mas que el Papa que se empeña en decir que *su situación es intolerable*, y en luchar con la Revolución, y en mandar á los católicos de todo el mundo que luchen y trabajen sin cesar por la restauración de su poder temporal. No sabe el Papa, á juicio del diario mestizo, que lucha y manda luchar con lo imposible y por lo imposible. Porque «la Revolución, nótese bien, es invencible para nosotros: ella nos tiene en su mano: en ella hemos de vivir precisamente hasta que Dios quiera, no hasta que los hombres lo quieran.»

Nada, nada: la Revolución es invencible para nosotros, y para evitar mayores males, y ya que ella nos tiene en su mano, y no podemos escapar, entremos en sus miras, pidamos hospedaje en casa de la conservaduría, y procuremos sortear esta situación invencible de la mejor manera que podamos.

Viene después un bizarro apóstrofe, interrogación ó reto, que de todo tiene, y es del tenor siguiente: «Y en semejante situación, decid, *intransigentes*, ó mejor, intolerantes ¿qué hemos de hacer? Permanecer con los brazos cruzados, dejando que el mal crezca y crezca, sin que nosotros hagamos cuanto sea posible hasta que Dios corone nuestra actitud, nuestro celo, y lo destruya por completo?»

¿Qué hemos de hacer? Todo, menos lo que hacen los mestizos, todo, menos abrazar con la Revolución mansa para vivir con ella, todo, menos trabajar con los revolucionarios para consolidar las conquistas de la Revolución, como la tolerancia religiosa, la libertad de las herejías, el concubinatio civil, la esclavitud de la Iglesia y el ateísmo del Estado.

Si los primeros cristianos hubieran seguido la conducta de los mestizos, ya que éstos pretenden justificarse sacrilegamente con la conducta de aquellos valerosos intransigentes defensores de la Religión; si los primeros cristianos hubieran imitado á los tolerantisimos católico-liberales, no hubiera cantado Tertuliano las maravillosas y universales conquistas del Catolicismo naciente, no hubiera ondeado la Cruz sobre el Capitolio, ni brillado sobre las coronas, ni hubieran salido triunfantes los cristianos de las profundidades de las Catacumbas. Aun reinarian en el mundo los Nerones, y Calígulas, y las supersticiones, y las idolatrías, y las vergüenzas del paganismo. ¡Toleraron á los paganos! Tolerar, es sufrir con paciencia un mal inevitable; es sufrir por caridad las adversidades, las injurias, los males que nos causan nuestros prójimos. Esta tolerancia es un deber, una virtud y un mérito; pero tolerar el error, el pecado, la inquietud, hacer paces, abrazarse y vivir con ellos, eso no es un deber, sino un pecado y un crimen y una impiedad.

¡Toleraron á los paganos! También nosotros toleramos á los liberales. Perogrullo ha dejado numerosa descendencia en este siglo de los ingenios y de las especialidades.

«La vida, dice el mestizo, es una serie no interrumpida de tolerancia.» Si, de sufrimientos. Esto lo saben hasta los tontos. Los niños lo aprenden en la escuela y los adultos lo saben por experiencia. Pero, ¿qué tienen que ver estas perogrulladas con la cuestión que se agita entre transigentes é intransigentes?

¿Cuántas palabras y cuántos recovecos para embrollar un asunto tan

claro y tan bien definido por Autoridad soberana é infalible!

Y todo, para allegar fuerzas con que sostener situaciones revolucionarias y conservar honras mundanas y provechos materiales con daño manifiesto de la Religión y de la patria.

UN TELEGRAMA.

Madrid, 2 Junio (10:30 noche)

Sagasta obtuvo de la Regente el Decreto declarando terminada la legislación, que mañana publicará la Gaceta. Convócase la nueva para el día catorce y presidirá el Congreso Alonso Martínez. Los conservadores y demás amigos de Mártos, desalentados.

Esto se llama destituir en toda regla á un presidente que se permite el lujo de disentir del gobierno y sus mayorías.

De donde se sigue que para presidir las asambleas liberales es necesario no tener criterio propio.

Y el Sr. Mártos lo tiene ¡vaya si lo tiene! como que él le llevó á colocarse á honesta distancia del trono, y para acortar esa distancia lo acercaba ahora á los conservadores; pero ni uno ni otro habían contado con la huestada, y la huestada en esta ocasión ha sido el Sr. Sagasta recordándonos que los excesos de la libertad se corrigen por la libertad misma, ó lo que es igual, que contra la libertad de disentir de el gobierno está la libertad legal de disolver la asamblea.

O lo que es igual: libertad de disentir + libertad de disolver la asamblea = O libertad.

Sr. Director de LA FIDELIDAD CASTELLANA.

San Sebastian 31 de Mayo de 1889.

Muy señor mio: como prometí á V. en mi anterior de fecha 16 de éste, tengo el gusto de darle á V. noticias de la brillante peregrinación que tuvo lugar ayer al Santuario de Nuestra Señora de Guadalupe.

Con tiempo hermosísimo empezó á acudir á la estación un gentío inmenso. La hora de la salida del tren especial era á las cinco y media de la mañana. Ocupados los 30 coches preparados, por unos 1.100 peregrinos formados por los pueblos de San Sebastian Usurvil Orio, rompió la marcha el tren empezando los melodiosos cánticos entonados por los viajeros.

En Pasajes entraron 130 peregrinos y mas de 500 en Rentería.

Llegamos á Irun á las seis y media.

Cincuenta obreros católicos que servían de guías, llevaban unas banderitas moradas con cruz roja, y todos los peregrinos unos escapularios con dichas insignias. Inmediatamente nos dirigimos al Convento de RR. PP. Capuchinos de Fuenterrabía.

En el trayecto al Convento nos encontramos con la peregrinación de Oyarzun, quienes traían estandartes del Sagrado Corazon de Jesús, San Luis, Hjas de Maria y V. O. T. de San Francisco, presididas por el Sr. Cura párroco y el Sr. Alcalde. Cuatro concejales del ayuntamiento de dicho pueblo conducían sobre hombros y en andas una efigie antiquísima del Sagrado Corazon de Jesús.

Estos peregrinos hicieron á pié el trayecto desde Oyarzun á Guadalupe, dando un ejemplo admirable.

La Comunidad de RR. PP. Capuchinos, nos recibieron con repique de campanas, marrones y cohetes, y al empezar á subir las escaleras de la modesta Iglesia nos encontramos con un sencillo arco de ramaje, en el que se habían colocado varias inscripciones y entre ellas la mas saliente.

«Viva la Unidad Católica española.»

Las torres ondeaban banderines españoles.

En dicho convento se celebraron varias misas rezadas, y á continuación de la que celebró nuestro buen director espiritual de la Asociación D. Ignacio Múgica, auxiliado por dos señores sacerdotes R. P. Artola de la Compañía de Jesús y el P. Enrique Capuchino, distribuyeron la Sagrada Comunión á unos 2.000 hombres. ¡Que espectáculo tan consolador señor Director! Durante este acto la capilla de nuestra Asociación entonó preciosos fervorines.

Mas de 4.000 comuniones administraron en la parroquia de Fuenterrabía, á las peregrinas de diferentes puntos.

Concluidas las comuniones en Capuchinos, todos los hombres con la Comunidad de Reverendos Padres y novicios, procesionalmente encaminamos á la parroquia de Fuenterrabía. ¡Qué aspecto presentaba la calle Mayor de aquella ciudad! ni cuando la llegada de los reyes. Apenas podíamos dar un paso. Los balcones ostentaban hermosas colgaduras. Las campanas de la parroquia redoblaban como ninguno otro día.

A las nueve y media se formó la procesion general para subir al Santuario de Guadalupe. Abria la procesion la bandera morada con la cruz roja.

Otras banderas de diferentes cofradías. Magníficos estandartes de las Asociaciones de San Luis, Hijas de Maria, del Rosario, V. O. T. de San Francisco, del Corazon de Maria, del Corazon de Jesús, una efigie del Corazon de Jesús y el estandarte del XII Centenario de la Unidad Católica, que lo lleva el abogado y ex-diputado provincial de este distrito, D. Juan Bautista Sanz y Ochoa.

A todos estos estandartes rodeaban formando dos filas los 2.000 hombres.

Cerraban la procesion la capilla de música, venerable comunidad de PP. Capuchinos Clero y Cruz parroquial de Fuenterrabía, el Sr. Arcipreste y diáconos, Ayuntamiento de Fuenterrabía, un piquete de guardia civil, representantes del gobernador civil, y detrás mas de 4.000 mujeres.

La procesion llegó al alto de Guadalupe á cosa de las once y media.

Cuatro jóvenes pastores del país que vestían boina, chaquetas negras, pantalón y guantes blancos, y abarcas, sacaron en hombros y sobre adornadas andas la milagrosa imagen de Guadalupe, sitiándose bajo un vistoso arco formado de ramaje verde, lleno de gallardetes, y en la que se veía un cartel con esta inscripción:

La Virgen de Guadalupe dá á los peregrinos la bienvenida.

En este momento de la llegada se cantó el Magnificat, se voltearon las campanas y lanzáronse infinidad de cohetes.

A las once y media empezó la Misa solemne que ofició el Sr. Arcipreste, en un altar colocado en una terraza sobre la puerta de la entrada del Santuario á fin de que las miles de personas allí reunidas, pudieran oír la Santa Misa. Durante ésta se cantó la Misa del maestro Prado, que fué ejecutada con sumo gusto, por una pequeña orquesta y el orfeon de la Asociación y dirigido por el incansable Presbítero D. Lorenzo Eluro, quien además ha tenido la dirección de todos los cánticos para la peregrinación.

Durante el ofertorio se captó el valiente himno del Centenario «Firme La voz» terminando con la entusiasta y patriótica marcha de San Ignacio de Loyola.

Ocupó la sagrada cátedra el R. P. Artola de la Compañía de Jesús.

Antes de comenzar su discurso manifestó á los oyentes que la peregrinación fué iniciada por la Asociación de Obreros Católicos de San Sebastian, y con la venia del Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis, y que habiéndose pedido á Su Santidad la bendición apostólica, fué concedida benignamente en el Ilmo. Sr. Obispo de Vitoria quien á su vez facultó al Sr. Arcipreste de San Sebastian y que concluida la Misa la daría como así lo hizo.

Entrando en materia el P. Artola «Dos Banderas» fué el tema escogido para su entusiasta discurso.

Trazó con claridad y maestría el cuadro del arrianismo y el cuadro de la España convertida á Dios por la ciencia de San Leandro y la decisión de Recaredo, y comparó el estado social de nuestra España de entonces, con nuestra España, también victima de la herejía, pero también esperanzada de salvación contando con la misericordia divina y á la fe de nuestro pueblo.

Rota era la unidad de la fé antes del Concilio Toledano, é íntegra fué después de la abjuración del rey Godo en manos del Arzobispo Hispalense.

Rota es hoy la Unidad Católica por el imperio del naturalismo en el régimen de los pueblos modernos, pero íntegra puede volver á ser, si íntegra, sin atenuaciones, sin falsa y bastardeada caridad, sin componendas ni transacciones, la conservamos en nuestros pechos.

Elocuente estuvo el P. Artola. Nos hizo ver la grandeza de la nación bajo el cetro de los

Reyes Católicos, de Carlos V y Felipe II, esto es de los instauradores de la Santa Inquisición, del César de su siglo que antes quería perder la vida que la fé; del Rey prudente, que mejor quería no reinar que reinar sobre herejes, y pintó en amargas frases la decadencia de esta desventurada España, cuando tremoló en sus manos una bandera que no era el lábaro Santo.

Y es que Dios premia á los pueblos que le son fieles y castiga á los que no cumplen sus divinos mandamientos, demostrando esta universal ley de la historia biológica, que dicen los sábios de ahora con oportunos ejemplos sacados de la historia del pueblo hebreo.

El P. Artola terminó su discurso con conmovedoras palabras animándonos á fortalecernos en la fé, á dar por ella nuestra vida si fuere preciso y á pedir á Dios nos vuelva nuestra preciada Unidad Católica.

Terminada la función á la una de la tarde, sentados todos los peregrinos en la frondosa y verde yerba nos sirvieron la campestre comida, que por cierto fué inmejorable apesar de la aglomeración que habia de personas.

A las tres y media despues de repicar las campanas empezó el Santo Rosario en vascuence, cantándose la letanía y salve.

Predicó tambien en vascuence el presbítero D. Ignacio Uranga.

Terminado el sermón cantóse *Firme la Voz*, despedida á la Virgen y la marcha de San Ignacio de Loyola.

He aquí Sr. Director reseñada cuan brevemente me ha sido posible todas las funciones que han tenido lugar en la peregrinación del XIII centenario de la Unidad Católica Española.

Grato recuerdo nos queda á los vascongados de este día tan grandioso.

Doy á V. las mas expresivas gracias por la inserción de la anterior y presentecarta, quedando de V. hasta otra, afectísimo s. s. q. b. s. m.
Un Obrero Católico.

Modubar 18 de Mayo 1889.

Sr. Director de la FIDELIDAD CASTELLANA.

Muy Sr. mio y correligionario:

Con sentimiento he oido el abuso que hacen los que aprovechados de la superior caridad de los Rdos. Padres del convento ó Monasterio de San Pedro Cardena, acuden á lo que llaman rancho diario, puesto que la mitad de los que acuden no son pobres, y si en buena posición y que dicho rancho lo emplean en sus casas para mantener cerdos que recrean. Y con el fin de que sepan nuestros Rdos. Padres lo que abusan las personas á que me refiero, se lo comunico á V. para que haciendo el uso que de este escrito crea conveniente, sean sabedores y solo se dé la limosna á quien tenga justificada pobreza, «pues no es bueno tomar el pan de los hijos y echarlo á los puercos.» Buenísima es la acción que los indicados Padres practican y ¡ojala volvieran los tiempos en que los monasterios eran el refugio de tantos necesitados, origen y fuente de nuestras antiguas prosperidades! pero el que lo recogan los que no deben y privar de ella por esta causa á los que deban recibirla, ni razonable ni prudente por parte de los que van y que engañan á caritativos donantes, con la de ser pobres, y lo peor es el que lo llevan á sus casas para los animales inmundos. Creo no debían dar para llevar á sus casas mas que para los pobres impedidos justificados como tales, y á los pobres transeúntes y tan solo lo que necesiten para comer en el mismo local. Dicen haber personas que mantienen cerdos con solo lo que recogen.

Por tanto, doy á V. autorización para si lo cree oportuno publicar mi carta despues de enmendar las muchas faltas que hallare pues no soy letrado y la escribo de prisa, dándole palabra de en otra, darle mas datos, así como las mas expresivas y anticipadas gracias su seguro servidor y tradicionalista

FROILAN GARCIA DEL VALLE.

CARTA DE MADRID.

2 de Junio de 1889.

Mi estimado amigo y correligionario: Despues de dos dias de profundo silencio ante las noticias por *La Union Católica* y otros periódicos respecto á la negativa del Eminentísimo Cardenal Arzobispo de Toledo á dar su autorización para que se bendijera el terreno y la primera piedra de la famosa pirámide proyectada por los *leales*, salen anoche *La Fé* y *El Correo Español* publicando el siguiente suelto:

«Tenemos encargo de hacer público que por dificultades imprevistas, y que esperamos vencer, se suspende la expedición á Toledo proyectada para el día 2 de Junio hasta fecha próxima, que se anunciará oportunamente.»

El órgano oficioso del carlismo, ó sea *El Correo Español* no añade una palabra sobre el particular despues de las líneas que preceden, ni antes, ni en lugar alguno de su número. Pero *La Fé* que por lo visto quiere morir pateando, se dispara contra el Eminentísimo Cardenal Arzobispo de Toledo y le trata como los mezquitos tratan al preclaro Sardá y á su admirable opúsculo *El Liberalismo es pecado*.

En la imposibilidad de reproducir aquí todas las reticencias y todas las insinuaciones con que *La Fé* trata de ofender al Cardenal Arzobispo de Toledo, me concretaré á copiar los párrafos mas culminantes de su artículo, en los que se sintetiza todo él y se llega en audacia á extremos inconcebibles.

Véase la clase: «Por razones que no tiene que explicarnos» —dice *La Fé*— «y que nosotros conociéndolas ó sin conocerlas respetamos profundamente, el Eminentísimo Cardenal Arzobispo de Toledo, se niega á bendecir el terreno en que se levante el monumento, ó el monumento mismo?»

«En ese caso, nosotros no hemos de protestar de ninguna manera de la decision del Prelado, cuya autoridad plenamente reconocemos y acatamos, para esa determinación.

«Ahora ¿quiere ponernos el Eminentísimo Cardenal en condicion de depositar una cantidad mayor ó menor, lo mismo que llegara á millones, como que no pasara de mil duros, para garantía de que hemos de llevar á cabo el monumento proyectado?»

«Pues en ese caso, que es el que suponen los liberales con agravió del Prelado, por nuestra parte, rechazáramos resueltamente la condicion.»

«NO RECONOCEMOS EN EL CARDENAL DERECHO PARA IMPONÉRNOSLA.»

«Y en cuanto á la ofensa personal que implicaría la condicion si se tratara de imponérnosla, PASARÍAMOS ADELANTE, sin quejarnos de ella.»

Este lenguaje despues de haber dicho los *leales* en todos los tonos que la famosa pirámide es una obra católica, con exclusion de toda mira de partido, lo cual implicaría la absoluta sumision á la Autoridad eclesiástica, en todos los detalles del proyecto y forma de llevarlo á cabo, habla mas alto y es mas elocuente que todos los argumentos que pudiéramos emplear los íntegros para demostrar los puntos que calzan los *leales* en materia de sumision y respeto á los Prelados de la Iglesia.

Despues de esto veremos si todavía hay ciegos voluntarios que se obstinan en sostener que los íntegros al denunciar las tendencias liberales del carlismo somos unos falsificadores de hechos y desfiguradores de textos.

Las noticias del día irán por telégrafo. Suyo afectísimo,
El Corresponsal.

SECCION DE NOTICIAS.

Despues de haber recibido los auxilios espirituales, anoche falleció en esta poblacion, la señorita doña Felisa Linage Saez, hermana de nuestro respetable amigo D. Canuto, Coadjutor de la Parroquia de San Cosme.

Acompañamos en su justo dolor á la familia de la finada, para la que deseamos el reino de los cielos, á cuya mas fácil asecuracion unimos nuestras oraciones á las de nuestros lectores, que suplicamos encarecidamente por si las notorias virtudes de aquella no la hubieren proporcionado ya un lugar en la mansion de los justos.

En la tarde del sábado se extravió un billete de 25 pesetas á unos jóvenes, que darán una gratificación á la persona que se lo entregue.

Puede dejarse al efecto en este Centro Católico, Lain-Calvo 16, que se encarga de ponerlo en poder de los interesados.

Aunque en los actuales tiempos parece algo difícil conseguir la adquisicion del billete perdido; sin embargo, como se han repetido casos de que personas de nobles sentimientos hayan depositado en este Centro hallazgos de mayor consideración, no dudamos que aquellas puedan tener dignos imitadores.

Ayer tarde fué curado en la casa de socorro un vecino del barrio de San Pedro, que se produjo una herida en la cabeza, al caer acometido por un accidente del corazón.

Dos guardias del cuerpo de seguridad le condujeron á la referida casa.

Por la noche fué auxiliado por los facultativos D. Ramiro Avila y D. Juan Quintana, en la camarilla de la guardia municipal otro sujeto que tambien fué acometido de un accidente.

Despues de practicada la curación fué llevado á la casa de una guardia civil, paisano del paciente.

Esta mañana ostentaban ya en su gorra algunos dependientes de consumos las chapas que nuevamente se han mandado construir.

En muchos territorios de la Cuenca del Ebro el viñedo ofrece lisongeros resultados.

En la 4.ª plana hallarán nuestros lectores un anuncio de la reputada casa de los Sres. Valentín y Compañía, de Hamburgo, referente á la Lotería de aquel país, en que tan buenos premios han obtenido algunas casas españolas.

Dicen algunos periódicos de San Sebastian que ha pasado por aquella capital con dirección á Francia, el procesado por el crimen de la Calle de Fuencarral, Vazquez Varela.

En la mañana del jueves debió pasar por esta poblacion.

TELEGRAMAS.

Paris 2.

Hasta que regrese el presidente de la república de su viaje á Calais no se verificará la ceremonia de la imposición de la birreta de los nuevos Cardenales franceses.

Paris 2.

El célebre pintor Marerolles ha muerto en Paris á la edad de 62 años.

Paris 2.

Por fin se ha realizado la nueva organizacion proyectada entre los velocipedistas militares, asignándose cuatro á cada regimiento de infantería.

Paris 2.

Entre el director de *Clairon*, Mr. Edinger y Mr. Gonsot, redactor de *La Presse* se ha verificado un duelo, resultando herido de gravedad el primero en la muñeca derecha.

El Haya 2.

La reina de Holanda abandona la capital durante algunas semanas para habitar el castillo de Neuwied en Alemania, lo cual prueba hallarse completamente restablecido en su salud el rey.

Madrid 2.

Aunque los periódicos de la mañana dicen que no se efectuó anoche la entrevista entre los Sres. Sagasta y Montero, la noticia es inexacta porque la conferencia tuvo efecto á la una de la madrugada y fué bastante larga.

El Sr. Montero Rios reiteró su adhesión personal y política al Sr. Sagasta y entraña de lleno en el exámen de las causas determinantes de la suspensión de sesiones y de la situación creada por ésta, expuso sus opiniones favorables á la concordia, en bien de la unidad del partido.

Entiende que debe seguirse política de atracción especialmente con el Sr. Gamazo, algunos de cuyos principios económicos acepta, aunque esto no implique en modo alguno que está conforme con la reforma arancelaria que aquél desea. Debe tenerse en cuenta tambien que el señor Montero Rios quiere una política de atracción que en nada merme ni perjudique la autoridad del gobierno.

Cuanto á la cuestión parlamentaria opino— despues de escuchar atentamente la relación minuciosa que de los últimos acontecimientos le hizo el Sr. Sagasta— que con efecto, el término de la legislatura se impone como supremo recurso; esto es, solo en caso de que no sea posible al gobierno evitar la reproducción de los escándalos teme, de continuar las sesiones de la actual legislatura.

Esta oposición del Sr. Montero Rios, algo distinta de la que venia anunciándose, obedece al hecho de haberse enterado desde que llegó á Madrid de detalles y pormenores que en Lourizan desconocia.

Madrid 2.

El Sr. Sagasta hizo anoche al Sr. Montero Rios alguna indicación encaminada á saber si aceptaría la Presidencia del Congreso. El señor Montero Rios la renunció desde luego, pretextando además de los trabajos de su bufete, el estado de su salud que le obliga á realizar frecuentes viajes á Galicia.

La causa real de la renuncia, parece que es otra de la expuesta.

El Sr. Marqués de la Vega de Armijo es opuesto á la elección del Sr. Montero Rios, como lo fué á la del Sr. Gonzalez Fiori para vice-presidente del Congreso, consiguiendo que le subiese un puesto el Duque de Almodóvar; como lo fué al nombramiento del Sr. Vincentí para la Subsecretaría de gobernación, logrando que el nombrado fuese su amigo el señor Benayas.

En la prevision, pues, de que su candidatura suscitase dificultades al Sr. Sagasta, el se-

ñor Montero Rios ha expuesto las causas que quedan consignadas.

Los nombres que para sustituir al Sr. Mártoz circulan hoy con más insistencia son los de los Sres. Morat y Puigcerver. Tambien se dice que aspira á la Presidencia del Congreso el señor Marqués de la Vega de Armijo.

Madrid 2.

A las nueve y media salieron esta mañana los Ministros para Aranjuz. Durante el viaje el Sr. Sagasta refirió á los demás Ministros su entrevista con el Sr. Montero Rios.

Al llegar al real sitio, el Sr. Sagasta pidió hora, para celebrar el consejo á la Regente.

Despues hubo el consejo previo, y aunque los Ministros nada dijeron del acuerdo tomado, es unánime la impresión de que la Regente firmará el decreto dando por terminada la legislatura.

El Ministro de Fomento ha invitado á almorzar á los periodistas.

Madrid 2.

Se cre que la Regente firmará hoy el nombramiento del Sr. Groizard para la presidencia del Consejo de Estado.

Como este nombramiento no puede hacerse estando abiertas las Cortes, por ser senador el Sr. Groizard, el gobierno habrá aprovechado la oportunidad para ponerlo hoy á la firma de la regente.

Madrid 2.

Para la nueva legislatura se proponen los conjurados librar una batalla contra el gobierno cuando se efectúe la elección de la comisión general de presupuestos.

Confían en que este acto demostrará al gobierno la fuerza de los conjurados y producirá una crisis.

Lo que ignoran es la fecha.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santos del día 4 de Junio de 1889.

San Francisco Caracciolo y San Quirino. La vida de Caracciolo fué un continuo ayuno y perpetua penitencia: traía de continuo un áspero cilicio ceñido al cuerpo. Su devoción á la pasión de Cristo y á la Madre de Dios fué tiernísima, Dios obró muchos milagros por su intercesión, y lo que daba mas realce á sus virtudes era una profundísima humildad. Hallábase en Avignon ocupado en la propagación de su orden cuando el Señor le llamó á su eterno descanso en 4 de Junio de 1608, coronándole con la gloria inmortal por sus trabajos padecidos por amor de Dios y caridad con sus prójimos.

CULTOS.—Continúa el mes del Sagrado Corazon de Jesús en Santiago.

Continúa tambien la novena de Nra. Sra. de Revollada en Santa Agueda, á las seis de la tarde.

La Visita de la Corte de Maria; Asuncion en la catedral ó Gracia en San Lesmes.

SASTRERÍA

DE LOS

SUCESORES DE GUTIERREZ, Espolon, núm. 42.—BURGOS.

Muy señor nuestro: Por conveniencia mútua ha dejado de pertenecer á esta casa el cortador D. Arturo Senderos al cual desde este momento reemplaza en el corte y confección de prendas D. Estéban Panduro, quien por sus recomendables condiciones como lo acredita el haber estado al frente de varias casas en Madrid y provincias, nada dejará que desear á nuestra numerosa clientela.

Al tener el gusto de participárselo esperamos confiadamente que como siempre seguirá V. favoreciéndonos con sus encargos, los que serán puntualmente y con esmero ejecutados por sus afectísimos s. s. q. b. l. m.

Por los Sucesores de Gutierrez.
JOSÉ FERNANDEZ.

La sordera curada.—Un muy interesante libro de 132 páginas sobre la sordera—kuidos de la cabeza.—Cómo se pueden curar en casa.—Se remite franco por el Correo, 30 céntimos.—Dirigirse al doctor Nicholson, Carmen, 24, Madrid.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS de los PP. jesuitas en Oña.

1.º de Junio de 1889.

TERMOMETRO

9 mañ.	3 tard.	Media.	Mínima	Máxima á la sombra.	Oscilacion	Max. al sol
14,0	15,7	13,2	10,2	16,2	6,0	20,1

PSICROMETRO.

9 de la mañana.		3 de la tarde.		Promedios.	
Tension	Estado higrométrico	Tension.	Estado higrométrico.	Tension media.	Estado higrométrico.
9,1	0,76	8,0	0,60	8,5	0,68

BAROMETRO.

9 mañana.	3 tarde.	Oscilacion.	Altura media
703,7	703,4	0,3	703,5

Dirección del viento.	N. E.
Kilómetros recorridos.	156
Evaporación en milímetros.	2,1
Lluvia en milímetros.	4
Estado del cielo.	Cubierto.
Grados actinométricos.	13,3
Grados ozonométricos.	10
Temperatura mínima del día.	2 (8,5)

BURGOS: Imp. Católica, Huerto del Rey 13.

